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México no embona en emergentes.- Nobel (Reforma 12/11/10)  Paul Krugman, Premio Nobel de Economía, dijo que
México está tan ligado a EU que es difícil que tenga un desempeño financiero diferente.Foto: Archivo    Paul Krugman,
Premio Nobel de Economía, dijo que México no es compatible con la historia de los países emergentes  Verónica Gascón  
Ciudad de México  (11 noviembre 2010).- En los países emergentes está la esperanza para salir de la peor crisis
económica de los últimos 70 años, sin embargo, México no embona en estos mercados por su vinculación con Estados
Unidos, advirtió el Premio Nobel de Economía, Paul Krugman.  Durante su participación en Expo Management 2010 dijo
que México no es compatible con la historia de los países emergentes porque seguirá un desempeño similar al de la
Unión Americana, cuya economía aún se encuentra deprimida.  "México, lamentablemente no embona en la historia de
los mercados emergentes.   "Está tan ligado a Estados Unidos que es difícil que tenga otro desempeño. México no
puede desasociarse de los problemas de EU con facilidad", advirtió el Nobel de Economía 2008.  Detalló que el crecimiento
de la economía mexicana no es el mismo que el de los llamados BRIC (Brasil, Rusia, India y China), que son
visualizados como un motor para los países avanzados.  "La economía de México no encaja en el modelo porque el
crecimiento de la economía real no es el que tienen otras economías como China y está muy integrado a la economía
estadounidense", señaló Krugman.  Paradójicamente, el Nobel de Economía consideró una ventaja en la posición geográfica
que tiene México.  "México tiene una ventaja enorme que es su proximidad a Estados Unidos por sobre otros países
emergentes. México será como Eslovaquia o Croacia, al lado de una economía que aunque tenga problemas es
grande", afirmó.  Señaló que hay una recuperación sólida en América Latina y expresó que el sur puede ser la locomotora
para los países del norte.  Afirmó que los BRIC recibieron un golpe de la crisis, pero están saliendo de ella, mientras que
la economía estadounidense se verá como Japón, que tuvo una crisis en 1991 y aún sufre sus efectos.  "Estamos viendo
economías que están deprimidas; creciendo lentamente y con amplias tasas de desempleo", aseguró.  Añadió que Japón
nunca pudo emerger de la crisis que lo aquejó en los 90 y EU está reproduciendo su historia. El experto consideró que EU
no tuvo una gran respuesta fiscal ante la crisis de 2008 y está sufriendo la falta de demanda y ventas.   "En los próximos
5 años todos nos pareceremos a Japón y esto puede durar más", aseveró.  Agregó que este no es un mundo de depresión
sino deprimido y se mostró pesimista en cuanto a la generación de plazas porque auguró que habrá un periodo largo de
desempleo.  
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